

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2788. DE LA NOCHE.

MADRID, DOMINGO 8 DE OCTUBRE DE 1865. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUMERO, 23.

PRIMERA EDICION.

Mañana dará principio en la iglesia de San Antonio del Prado el solemne triduo que los Excmos. señores duques de Osuna y de Medinaceli dedican todos los años á su augusto abuelo el glorioso San Francisco de Borja, cuarto duque de Gandía. Varios oradores distinguidos están encargados de la predicacion, siendo director de la brillante orquesta que debe asistir á estos religiosos actos, don Victoriano Daroca.

Dice La Esperanza:
«Se quejan los estanqueros, tanto de Madrid como de provincias, y lo decimos por lo que valga, de que el haberles encargado el despacho de la sal les ocasiona bastante perjuicio, pues como es un género que suele mermar cuando se le tiene almacenado algunos dias, lleva consigo pérdidas inevitables, ademas de los gastos que origina esta comision. En opinion de los interesados, seria bueno, así para los que venden como para los que compran, sin que por ello se perjudicaran los intereses de la renta, el que se diera la sal molida y sin moler á los estanquillos en paquetes ó cartuchos cerrados de libra y de media libra, y así era la expedicion mas breve, y nadie podría salir perjudicado.»

En Cádiz se han celebrado rogativas públicas por el embarazo de S. M. la Reina. El Excmo. ayuntamiento y el señor gobernador asistieron á estas ceremonias, verificadas en todas las iglesias con gran pompa y lucimiento.

El día 4 hubo besamanos en Cádiz en los espaciosos y régios salones del gobierno civil, con el plausible motivo de ser día de S. M. el Rey.

El día 20 del actual saldrá del puerto de Cádiz para el de Santa Isabel, en Fernando Poo, la urca *Marigalante*, conduciendo la correspondencia pública.

En Cádiz está trabajando una buena compañía de zarzuela, que últimamente ha puesto en escena *Marina* y *El loco de la guardilla*, con buen éxito.

En la calle de Lancaster de Barcelona ha fallecido una mujer á la edad de 106 años.

Ha sido repuesto en el destino de administrador de correos de Valladolid, el antiguo é inteligente empleado del ramo D. José de Urrutia.

Dice un periódico de Barcelona que ha fallecido en Castellar el brigadier señor Boadella, envenenado á consecuencia de haber tomado alimentos condimentados en una cacerola de cobre mal acondicionada. Los individuos de su familia sintieron iguales síntomas, pero felizmente pudo neutralizarse el efecto del tósigo.

A 347,907 reales ascendia anteayer en Sevilla el producto de la suscripcion para los gastos de la enfermedad reinante.

Ha llegado á Cádiz de vuelta de su viaje al extranjero, el Sr. D. Leon Lopez Francos, diputado á Cortes por el distrito de Medina.

El príncipe Arturo de Inglaterra ha estado á punto de sufrir grave daño yendo de Perth á Balmoral. El carruaje en que iba volcó, pero afortunadamente solo recibió ligeras contusiones.

En junio de 1866 se verificará en San Luis del Senegal una exposicion de productos de aquella costa africana.

Las últimas noticias de Nueva-York dicen que una corbeta y dos cañoneras blindadas, compradas por el presidente Geffard, debian salir el 23 del pasado para Haití, á fin de acometer por mar á la ciudad del Cabo, centro de la insurreccion.

Anoche circuló por Madrid una hoja volante de la redaccion del periódico titulado *Doña Manuela*, dirigida al público. En ella se dice, que en vista de la torcida interpretacion dada á su periódico, cuyo esclusivo objeto era censurar al gobierno, y de ningun modo atacar personalidades, mucho menos cuando estas pertenecen á un sexo que por sí solo merece tantos respetos, ha decidido la suspension de este semanario.

El *Moniteur* asegura que el gobierno francés ha preferido á sacar de una vez las tropas que tiene en los Estados Pontificios una vez llegado el plazo; que se fijó en el tratado de 15 de setiembre, retiradas por pequeños destacamentos para que la transicion sea menos brusca, sien-

do esta tambien la opinion del gobierno pontificio.

Un periódico semi-oficial de Berlin asegura que sin desconocer la importancia que pueda tener para el mantenimiento de las buenas relaciones entre Prusia y Francia la entrevista de Mr. de Bismark con el emperador Napoleon, debe negar que el viaje del primero á Biarritz tenga por objeto miras políticas especiales.

Se ha mandado de real orden que se den las gracias á D. Francisco Cardona, por el donativo que ha hecho al instituto balear de 200 especies de conchas marinas.

Ha sido autorizado D. José María Maron, para practicar los estudios de desagüe de la laguna de Fuente Piedra provincia de Málaga.

Los accidentes ocurridos en Francia por la explosion de calderas de vapor, durante el año de 1864, han sido 16. A causa de ellos murieron 40 personas y resultaron heridas 15. La mitad de dichos accidentes fueron ocasionados por las malas cualidades de las calderas, y la otra mitad por imprudencia de los maquinistas ó de otras personas.

Una carta de Paris que tenemos á la vista, dice que el artículo sobre los *féniens* publicado en el *Constitutionnel* y reproducido en el *Moniteur* de la tarde, se debe á la pluma del emperador Napoleon, muy competente en las cuestiones políticas de la Gran Bretaña.

Mr. Otto Wule, químico y farmacéutico prusiano, ha recomendado al ministro de Fomento de España el siguiente procedimiento contra el cólera:

Kali chlorici.....	3 granos.
Kali nitrici.....	una dracma.
Lycopodii.....	media dracma.
Carbonis.....	media dracma.
Saccharis lactis.....	media dracma.
Acidi aceticæ aromati- fici.....	dracma y media.

Esta mistura se quemará en una copa ó taza de porcelana.

Todos los componentes deben emplearse reducidos á polvo fino, mezclándose primero el kali nitricum con el kali chloricum, despues el lycopodium y carbo, y por fin el saccharium lactis con

el acidum aceticum aromaticum. Despues de estas mezclas parciales se mezcla el todo, meneándolo suavemente con una cuchara de asta, y se envuelve en un papel.

La virtud de este medicamento consiste, segun su autor, en aniquilar completamente, oxidándolos, aquellos miasmas que engendra la enfermedad pestifera, ó producen su desenvolvimiento, como son el hidrógeno sulfurado, el hidrógeno proto-carburado, el amoniaco y el hidrógeno fosfórico. Este polvo, de composicion sencilla, y cuya descomposicion al quemarse produce oxígeno y oxida los gases que se hallan á su alrededor, les quita su accion nociva, convirtiéndolos en combinaciones inocentes, siendo absorbidos despues en gran parte por la combustion.

Pueden quemarse sin inconveniente alguno en el cuarto del enfermo, y repetirse la operacion de tres á cuatro veces al dia, abriéndose enseguida y cada vez las puertas y ventanas.

Para obtenerse mejores resultados, debe quemarse el polvo á cierta altura del cuarto, sitio donde precisamente flotan las ligeras combinaciones del hidrógeno y se verifica mejor la combustion.

Por fin, el citado facultativo aconseja la colocacion en un estremo del cuarto de un plato con cal apagada, para privar al aire del ácido carbónico, debiendo renovarse la cal cada ochodias.

En algunos pueblos donde se ha cantado el *Te-Deum* en accion de gracias por haber cesado la epidemia reinante, se han comenzado á reunir cuantos antecedentes puedan justificar y comprobar la conducta de las autoridades, de los párrocos, sacerdotes y personas particulares que se han distinguido por su abnegacion, su celo y caridad.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 7.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el exterior, á 00; la diferida, á 39 0/0; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 67-55 0/0; y el 4 1/2 á 96-00.

Londres, 7.
Los consolidados ingleses quedaban de 88 3/8 á 1 1/2.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene real decreto alguno de interés general.

Por la direccion general de Sanidad se ha expedido la real orden siguiente, que hoy aparece en la *Gaceta* para conocimiento de las juntas de Sanidad marítima y de los gobernadores de provincia:
«1.ª Las juntas de Sanidad marítima no expedirán nuevas patentes á los buques que arriben á los puertos en que aquellas funcionan y salgan de los mismos sino en el caso de haberse hecho operaciones de carga.

2.ª En este caso se harán constar en la nueva patente que se expida todas las vicisitudes del buque, de acuerdo con lo prevenido en el art. 7.º de la circular de 18 de julio de 1817.

3.ª Las espresadas juntas consignarán tambien en los nuevos documentos la cuarentena que hayan sufrido en sus puertos los buques admitidos á libre práctica y continúen despues su viaje, ó los que sin terminar aquella y antes de obtener la entrada lo continúen del mismo modo.

4.ª Las secretarías de las juntas de Sanidad conservarán en los expedientes respectivos copias de las patentes que devuelvan á los capitanes de los buques.

5.ª No se negará la entrada á ningun buque procedente de punto invadido por el cólera morbo, si resulta que entre su procedencia y su arribo á puerto limpio ha hecho la oportuna cuarentena.

6.ª Se reproducen las prevenciones hechas en las circulares citadas en esta real orden.»

S. M. la Reina por real orden de 5 del corriente se ha dignado declarar que se tenga por otorgada la concesion del ferrocarril de Madrid á Malpartida de Plasencia á D. Luis Escribá y consocios con estricta sujecion á la ley de 9 de julio de 1836, á la real orden de 8 de marzo último, al proyecto, pliego de condiciones particulares y tarifa de precios máximos de peaje y transporte aprobados al efecto por las de 3 y 20 de abril del corriente año.

S. M. la Reina se ha dignado otorgar á D. Bartolomé de Fanés la concesion del ferrocarril de Aranjuez á Cuenca con sujecion al proyecto, pliego de condicio-

ta con un tono en que el reproche cedia á la mas cariñosa indulgencia.

¡Qué falta tan grave en la manera de cautivar á un corazón sencillo! Apenas Amadeo estuvo tranquilo por esta franca respuesta, habló distraidamente á Angelita, y sus miradas se fijaban menos en ella que en la fea heredera.

—Van á bailar un rigodon en el otro salon, dijo entonces Mad. Vandermont á su hija; vamos á colocarnos para verlo bien. Y dejando el brazo de Mr. de Breccourt para tomar el de Angelita, la separó de esta manera de Mr. de Vilneuse, que las siguió á alguna distancia.

En este rigodon, compuesto de jóvenes de los que desean ponerse en evidencia, se distinguia particularmente Mad. de Favorolle; su traje mas esmerado, mas elegante que el de ninguna otra, en despecho de la uniformidad de trajes, manifestaba el deseo que tenia de ser la primera de todas.

No era menos ambicioso de galanteos; así, y jóvenes y viejos, fuesen agradables ó no, todos los hombres se agrupaban en su alrededor. Mr. de Vilneuse no le era adicto mas que por su fama, y aquella noche alcanzó mucha.

Angelita no observó nada; solo su madre tuvo celos. Ninguno de los movimientos de Amadeo se la escapó: le vió dar el brazo orgullosamente á Mad. de Favorolle para llevarla á los salones en que se cenaba. Sorprendió sus interesadas intenciones hácia la rica heredera; le vió un momento orgulloso con la belleza de Angelita, y el efecto que causaba; pero aun esta era una alegría producida por la vanidad; el corazón no tomaba parte en ninguna de estas emociones.

Ademas, ¿qué cosa mas fugitiva que un efecto de este género, en la época en que vivimos? Es preciso saber á qué cantidad asciende su dote, para ocuparse mucho tiempo de una joven por linda que sea, y el mas enamorado renuncia muy pronto á la idea de hacer su felicidad, cuando ella no puede hacer su fortuna. Así, despues de haber repetido muchas veces «es encantadora», no se ocuparon mas de Angelita: todos siguieron el curso de sus pretensiones y de sus ambiciones, y la pobre joven, que no podía halagar ninguna, quedó abandonada al lado de su madre y de su anciano amigo.

Viendo el abatimiento de Angelita, y adviniendo su tristeza, Mad. de Vandermont la propuso retirarse antes que ter-

minase el baile, que al parecer debió prolongarse toda la noche. Angelita sufría demasiado con todo lo que veia para no aceptar esta proposicion: además, esperaba que Amadeo notase su partida y que procuraria detenerlas. Inútilmente dejó caer su abanico para detenerse en buscarle. Amadeo, ocupado en reirse de los chistes de Mad. de Favorolle, no vió ó no quiso ver ninguna de estas cosas, que preceden á una partida.

Durante el cuarto de hora que Angelita pasó en el primer salon esperando que llegase el carruaje de Mr. de Breccourt, esperó que Amadeo, viendo al fin que no estaba ya en el salon del baile, viniera á buscarla; pero anunció el carruaje, y partió sin haber recibido una sala mirada de despedida.

IV.

Al dia siguiente de este baile, cuando Angelita fué, segun su costumbre, á abrazar á su madre, Mad. Vandermont quedó sorprendida viendo la alteracion que se descubria en el rostro de su hija. Era fácil comprender que no habia dormido y que tristes reflexiones la habian abrumado.

—Es sufrir demasiado tiempo con una incertidumbre que acabará por ser humillante, dijo Mad. Vandermont. Es preciso poner fin á esta situacion, y he encontrado un medio infalible. Mr. de Breccourt era amigo de tu padre, su cualidad de tutor le da derecho de darte; pedirá á Mr. de Vilneuse una cita, y le exigirá que se explique francamente: le hará ver los inmensos beneficios que puede hacerle, deslizará en la conversacion la palabra de quinientos mil francos, y se guardará muy bien de hablarle del sobrino que tiene en los Estados- Unidos; y si esta conversacion produce el efecto que espero, conoceréis los verdaderos sentimientos de Amadeo.

—¡Oh! no, madre mia, la prueba me causa miedo. Si se atreviese á contrariar la voluntad de su madre, y quisiese unirse á mí al momento, conozco que no podría amarle.

Esta respuesta afirmó mas á Mad. Vandermont en su proyecto. Pero no dijo una palabra mas. Un reuma violento que la tuvo en cama muchos dias, la impidió recibir á Mr. Vilneuse, y Angelita, no oyendo ya decir nada de la temida prueba, creyó que su madre la habia olvidado. ¡Con qué pena tan profunda vió a su

Mr. de Geneville; era al levantarse de la mesa, en el momento en que la familia reunida en el salon jugaba con los niños mientras comia su criada.

—Es mi nombramiento, exclamó monsieur de Geneville, yendo á abrazar á su mujer; toma, lee.

Y Mad. de Geneville, que tenia en sus brazos á uno de sus hijos, corrió á su vez á abrazar á su madre.

Se gratificó al mensajero de esta buena noticia, se alegraron como si se tratase de una rica herencia, y sin embargo, este destino tan deseado no debía producirle mas que seis mil francos al año. ¡Pero cuántos placeres debía aumentar esta suma reunida, á la que proveia lo necesario en este feliz matrimonio!

Mad. Vandermont, sentada en su sillón y cerca del fuego, contemplaba la alegría que se pintaba en la cara de sus hijos; porque Angelita, viendo la felicidad que esta ligera reparacion de la suerte causaba á su familia, olvidaba sus penas.

La llegada de Mr. de Vilneuse acabó de distraerla de sus tristes pensamientos; vino esta noche mas temprano que lo de costumbre, y tomó parte en la alegría general, como si fuese ya de la familia. Estrechaba la mano de Geneville, le felicitaba de una manera al parecer tan sincera, le presagiaba con tanta confianza nuevos favores de la suerte, y todo esto de una manera tan fraternal, que no podía dudarse en manera alguna de la sinceridad de sus sentimientos.

—Tengo desgracia con él, repuso monsieur de Vilneuse; siempre le he visto en sus malos dias. Está enamorado de vos, ¿no es verdad?

—¿Qué idea!

—En verdad que lo contrario seria lo más difícil de creer, y no comprendo por qué no convenis en ello.

—Porque nunca me ha dicho nada que me lo haga suponer.

—Buena razon, repuso riéndose monsieur de Vilneuse; y su aspecto distraido, sus discretas atenciones, su paciencia en esperar una mirada, una palabra, y esta constante prevencion con que me honra, ¿no os bastan estas pruebas?

—No habia observado nada de esto.

—Pues bien, le hago un gran servicio, porque ahora estareis con cuidado.

podrá pintar; tanta dulzura habia en el reproche y ternura en la amenaza.

—Ensayad, respondió levantándose Mr. de Vilneuse; y aparentando más despecho del que en realidad tenia, fué á mezclarse en la conversacion de las personas que rodeaban á Mad. de Vandermont.

Esta no lo habia perdido de vista, y sin oír lo que decía, lo habia adivinado por las diferentes impresiones que se habian revelado en el rostro de Angelita. Por graciosa y halagüeña que sea la conversacion de un hombre que no ama más que á medias, deja una triste impresion; la fecundidad de su talento demuestra mejor la miseria de su corazón, y la mujer con que se ha mostrado tan amable, se refina siempre de estas conversaciones más seducida y menos tranquila.

Sin embargo, decidida á no estar más tiempo en la incertidumbre sobre los sentimientos de Mr. de Vilneuse hácia Angelita, Mad. Vandermont quiso intentar varias pruebas antes de llegar á una explicacion decisiva. Se hablaba mucho de un gran baile que debía dar el ministro de Negocios Estrangeros. Angelita se habia quejado tímidamente por no poder ir, puesto que hubiera visto en el baile á Mr. de Vilneuse; pero como hubiera sido preciso comprar un vestido de baile para ella y otro para su madre, la razon de Angelita le hizo abandonar muy pronto esta idea.

Mad. Vandermont habia conocido en otro tiempo al ministro diplomático, y obtuvo fácilmente billetes para su baile, y la sorpresa de Angelita fué completa cuando al retirarse á su habitación encontró en ella un lindo vestido de crespón blanco, guarnecido de cintas de gasa y una guirnalda de rosas. Sobre la chimenea estaban los billetes, un lindo ramo de flores y un elegante cinturón.

Al verlo, Angelita saltaba de alegría como un niño.

—¡Iré al baile, exclamó, y me verá con este elegante traje.

—¿Cuán buena es mi madre propore. ¿andome este placer? Pasó la noche sin dormir; la parecia imposible que el hombre á quien agradaba con su sencillo vestido de muselina, no la admirase viéndola con un traje de tan buen gusto.

Mad. Vandermont habia meditado una doble sorpresa, no previniendo á su hija hasta la víspera del baile, y la que debió tener Mr. de Vilneuse encontrándolas en

nes y demás documentos aprobados al efecto por reales órdenes de 24 de febrero y 30 de junio del corriente año.

Hoy publica la *Gaceta* las disposiciones adoptadas por el ministerio de Ultramar durante el mes de setiembre último, relativas al personal de la misma secretaría y al de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.

Mañana a las doce tendrá efecto en la dirección general de loterías una negociación de letras a cargo de los administradores de la renta.

Segun los telegramas oficiales recibidos en Madrid, ayer ha llovido en Córdoba, Cuenca, Guadalajara, Pamplona, Sevilla y Toledo.

En el kilómetro 440 de la línea de Almansa a Valencia, descarrilaron hace dos días cuatro wagones de cola de uno de los trenes, destruyendo sesenta metros de la vía. Esta, sin embargo, se hallaba en buenas condiciones segun resulta del reconocimiento practicado, y solamente una traviesa estaba podrida, sin duda por la acción de las aguas de estos últimos días. El percance no tuvo otro mal resultado que una ligera detención en los trenes.

Se ha dispuesto que las administraciones subalternas de estancadas vuelvan a tener a su cargo los estancos de que fueron privadas hace algun tiempo.

El conocido médico y escritor público r. Lopez de la Vega, va a dar a la estampa una interesante obra con el título de *El cirujano de aldea, ó el bienhechor de la humanidad*, de la cual tenemos las mejores noticias.

El público de Bilbao se muestra muy complacido de la compañía de zarzuela que actúa en aquel teatro. El jueves se puso en escena *La hija del regimiento*, zarzuela arreglada al español por el Sr. Alvarez, pero conservando la bellísima música del original, escrita por Donizetti, y en cuya ejecución se aplaudió diferentes veces a la simpática tiple Srta. Estéban, al tenor Sr. Salces, al baritono Sr. Pló y a los demás artistas que tomaron parte en el desempeño de esa obra.

El partido blanco de Montevideo se está organizando de una manera imponente para derribar al general Flores, cuyo prestigio crece de día en día. En Buenos Aires se cree segura la derrota de los aliados contra el Paraguay, no obstante los triunfos que han obtenido contra los paraguayanos, que cada día están mas decididos a continuar en la lucha. Durante la permanencia de Mitre en la Concordia (Entre-Ríos), tuvo muchas deserciones y la población se le manifestaba hostil. Las damas mandaban hilas y vendajes ocultamente a las

tropas de Lopez, y muchos jóvenes de familias acomodadas se presentaron a ofrecerle sus servicios en la Uruguayana, pueblo del Brasil ocupado por los paraguayanos. El pueblo del Salto, del Estado Oriental, frente a la Concordia, no ha dado un solo hombre para sostener a Flores; bien es verdad que en este punto es donde el partido blanco tiene mas partidarios despues de Montevideo y San José. *La Reforma Pacifica*, periódico blanco de Montevideo, sufre frecuentes recogidas, y sostiene con *El Siglo*, periódico colorado, vivas polémicas sobre si la guerra de los aliados con el Paraguay es ó no americana, cuestion sobre la que hasta hoy todas las mejores razones figuran en favor de *La Reforma*. El Paraguay cuenta con muchos recursos materiales, con mucha gente, muy bien disciplinada, y cada día adquiere mas rigor, recibiendo contingentes del Uruguay y Entre-Ríos, y muchos voluntarios extranjeros, a pesar de las dificultades con que cuenta para incorporarse al presidente Lopez.

Anteayer por la mañana ha muerto el magnífico tigre cazador que existía en el Retiro hacia mas de ocho años. Segun opinion del veterinario de la real casa, ha muerto de una enfermedad parecida al cólera, pues ha padecido todos los síntomas que la caracterizan. Con la muerte de este animal ha quedado en cuadro la casa de fieras, pues pocos días hace murieron tambien una pantera y el águila real.

Ayer salió el distinguido literato don Guillermo Forteza, para las islas Baleares, donde han fallecido su anciano padre y una de sus hermanas, víctimas heroicas de la caridad que han demostrado en favor de sus paisanos, prestándose a ejercer la asistencia de cólericos desvalidos, tanto en casas particulares como en los hospitales. El Sr. Forteza, convaleciente apenas de la fractura de la pierna que sufrió en el hundimiento del paredon de la exposicion de Bellas Artes, y que le ha tenido postrado en cama tres meses, marcha, no obstante el estado delicado de su salud, a compartir la suerte de su familia y amigos.

Dícese y al parecer con gran fundamento, que en el solar llamado de las Vallecas, se va a construir por cuenta de una Sociedad de Crédito, un teatro, que si no de tantas proporciones como el que habia de llamarse *Nacional*, no por eso dejará de producir el mismo y aun quizá mejor resultado al público y a las letras.

El teatro de la Zarzuela ensaya un arreglo de D. Juan Belza, música de D. Mariano Vazquez, titulada *Sobre la línea*. Si el arreglo agrada a nuestro público tanto como el original gustó a nuestros veci-

nos, puede prometerse la empresa algunas y muy buenas entradas.

Parece que el rey de Dinamarca está negociando en estos momentos con las dos grandes potencias para conseguir la retrocesion de los distritos daneses del Schleswig.

Los americanos acaban de hacer a los ingleses una jugada como suya. Han publicado los nombres de los principales personajes ingleses que suscribieron al empréstito confederado que el Norte se niega a reconocer. Resulta de esto que si el gobierno de S. M. británica observaba una neutralidad oficial entre los beligerantes, los hombres que mas cerca estaban de ese mismo gobierno apoyaban con sus simpatías y dinero a los que el Norte consideraba como rebeldes.

Dícese que el Papa ha escrito al arzobispo de Paris manifestándole su disgusto porque éste presidió los funerales del mariscal Magnan, permitiendo que en el solemne acto figurasen las insignias de la sociedad secreta la franc-masonería. El arzobispo de Paris ha contestado al Pontífice y Su Santidad se ha dado por satisfecho con las reverentes explicaciones del prelado.

Actualmente se forman meetings en Suiza con objeto de lograr la disminucion de las cargas impuestas a los ciudadanos en lo concerniente al equipo militar. Segun las modificaciones que se quiere prevalezcan, el vestido del soldado suizo se compondrá de dos partes; primero, la del vestido, que podrá servir igualmente para particular (sombrero, blusa de paño, chaqueta, pantalón y calzados); estos vestidos deben ser sencillos, para poder usarlos despues de despojados de los signos distintivos del grado respectivo, etc., y como cada individuo necesita usar un vestido, teniendo todos este uniforme, nada tendria respecto a él que gastar el Estado. Segundo: el capote, el armamento y el equipo que el Estado daría, solo habria de usarse en actos del servicio militar.

Durante el mes de setiembre el tribunal de Comercio de Paris ha hecho 142 declaraciones de quiebra.

Las relaciones diplomáticas entre Francia y Rusia segun escriben de Paris son bastante frias en la actualidad. Esto sucede casi siempre que el gobierno francés, como sucede ahora, estrecha su amistad con el de la Gran Bretaña.

No contento el corregidor de esta capital, dice un periódico de oposicion, con las mil gabelas que hace gravar sobre el pobre pueblo, tenemos entendido que trata de exigir licencia a los vendedores de periódicos. No está bien enterado nuestro colega.

Las licencias para vender impresos se conceden gratis por el gobierno de provincia, y nunca se ha exigido un solo real por expedirlas, así como tampoco el alcalde-corrector ha pretendido arrogarse la facultad de concederlas. Lo que ha sucedido en la actualidad es, que siendo muchas las personas que se dedican a la venta de periódicos, sin licencia la mayor parte, los que tienen el privilegio se han dirigido al gobernador solicitando que no se permita vender impresos a sujetos que no tengan licencia. Por lo demás, el gobierno concede cuantas licencias se solicitan, por mas que estas se destinen para individuos que no puedan dedicarse a otra clase de trabajo.

En Córdoba es esperado con impaciencia el Sr. Osorio que va a dar diez funciones en aquel teatro Principal.

Cartas de Ubeda nos dan noticias sobre las corridas de toros verificadas en los días 4 y 8 de este mes. En la primera faltó el espada Manuel Carmona, y se presentó en su puesto Lagartijo. La segunda ha sido mucho mejor que la primera, y el Gordito ha tenido ocasion de lucir todas sus habilidades.

Un periódico de Valladolid dice que no pudiendo utilizarse sin grandes gastos el teatro viejo de aquella ciudad, parece que está acordada su enagenacion, y se anunciará muy en breve el remate.

Ha sido agraciado con los honores de jefe de administracion civil el Sr. D. Antonio Montaut y Datriz, médico 1.º que fué de visita de naves en Málaga y en la actualidad primer cirujano agregado de las casas de Misericordia y Espósitos.

La suscripcion abierta en Sevilla para los gastos de la enfermedad reinante ascendia ya el día 7 a 555,417 rs.

Merecen consignarse los nombres de dos vecinas de la calle de Oviedo en Sevilla, que con una abnegacion laudable se dedican, sin recompensa alguna, a socorrer y asistir a aquellos de sus convecinos que son atacados. Estas excelentes mujeres se llaman Juana Paso y Rafaela Gomez.

Dicen del Ferrol, que se trabaja con mucha actividad para completar la organizacion de la escuela pública de niñas de Ferrol Viejo, dotándola del menaje y demás efectos necesarios para la enseñanza.

La extraccion de vinos verificada en Jerez de la Frontera en todo el mes de setiembre para puertos extranjeros, ha ascendido a 58,936 1/4 arrobas.

La del Puerto de Santa María en igual fecha y con igual destino, ha ascendido a 44,038 1/4 arrobas.

Un periódico de Cádiz desmiente el rumor que se habia hecho correr del fallecimiento del obispo católico de Gibraltar.

Escriben de Cádiz que las bellas de aquella población están coadyuvando energicamente a la revolucion iniciada en los círculos elegantes de París contra el mirinaque.

Ha sido nombrado oficial tercero de la administracion principal de Hacienda pública de Murcia D. Almeria del Castillo y Garcia, oficial primero que era de aquella tesorería.

PRIMERA EDICION.

S. M. la Reina se ha dignado rubricar un decreto concediendo indulto a los presos todos de la cárcel de Madrid cuyas condenas terminan dentro del presente año. Elogiamos rasgo tan magnánimo de clemencia que lleva el júbilo a una gran porcion de seres desgraciados.

El ilmo señor obispo auxiliar de Madrid, al saber el estado de fondos con que se encuentra el hospital de cigarreras a causa de los muchos enfermos, ha remitido al señor rector de Atocha la suma de 200 rs., sintiendo S. I. que los pocos fondos con que cuenta no le permitan mandar mayor cantidad. Alabamos el celo y caridad de este prelado. El Sr. Ferrer, juez apostólico de la Nunciatura, ha puesto a disposicion del mismo rector la cantidad de 1,000 rs., y 100 don Angel Maria Terradillos.

Un conocido poeta y literato italiano acaba de arreglar para el teatro español un drama que lleva el título de *El paradero de Venecia, ó sea Nobles y plebeyos*, que será representado en uno de los teatros de esta corte. Tambien tenemos los mejores informes sobre un drama que ha compuesto dicho poeta, titulado *La batalla de dos corazones* y sobre una comedia *Homeopatia moral*.

Ayer ha llegado a Madrid el Sr. D. Pascual Madoz, director de la acreditada compañía *La Peninsular*.

La suscripcion abierta en Valencia por la sociedad *La Tertulia*, ascendia a 22,870 reales 49 cént., no incluyendo el producto de la funcion dada el lunes en el Circo, por no haberse reunido todavía los justificantes de los gastos.

Los periódicos de Valencia recomiendan y hasta suplican a las familias que se hallen ausentes que retarden su vuelta a la ciudad, pues este es el mas seguro medio de que no tengan ellas que lamentar desgracias y de que Valencia se vea pronto libre de los últimos ataqués del huésped asiático.

aquella fiesta no era la menos interesante.

¡Qué poco basta para llenar de esperanzas a un corazón sencillo y amante! Mr. de Vilneuse habia venido más temprano con intencion de terminar la noche en el baile de la Embajadora de Austria. Algunas personas que llegaron despues de él a casa de Vandermont, hablaron de esta brillante reunion a Mr. de Vilneuse, como no dudando que iría a ella.

—¡Ah! vais al baile, le dijo Angelita fijando en él sus ojos, de los que habia desaparecido la alegría.

—¡Iba a ir, respondió de la manera mas indiferente; pero si me lo permitis voy a llamar para que despidan mi carruaje.

¡Con qué alegría tiró Angelita del cordón de la campanilla! ¡Cuán dulces y armoniosas le parecieron estas palabras! *Decid a mi cochero que vuelva a las doce.* ¡Este sacrificio de un baile encerraba un porvenir enterol! Es preciso haber amado, y amado sin confianza; haber sido víctima de la duda causada por el egoismo ó la indiferencia, para conocer el efecto de una accion verdaderamente afectuosa ó uno de estos débiles sacrificios. ¡Hay tanta humildad a ser feliz con poco!

II.

Esta noche, en la que se cantó, en la que la voz de Angelita causó un verdadero entusiasmo espresando las deliciosas romanzas de Mad. Duchampge, Isidoro guardó silencio; su mal humor fué notado; probablemente esto era lo que queria, porque lejos de ceder a las instancias para que desechase su tristeza, fué a sentarse a un rincón del salon como para aislarse de la sociedad y quitar la ocasion de que le hablasen.

Angelita le miraba y le sonreía con aquella gracia afectuosa, que era su mayor encanto; pero él volvió los ojos al momento, y su rostro se entristecía más. —Convendreis, dijo entonces Mr. de Vilneuse apoyado en la silla de Angelita, que cuando no puede una persona estar más alegre en sociedad, sería mucho más conveniente retirarse a su casa.

—No es feliz, respondió ella; y cuando se tiene el sentimiento de su mérito, es difícil ver con paciencia prosperar a tantas personas inferiores a uno mismo.

—Comprendo; es una manera política de decirnos que este caballero, con su

aire serio y desdeñoso, vale más que todos nosotros.

—No digo eso; pero... —Lo pensais: estos gruñones espirituales agradan a todas las mujeres: son osos jóvenes que ellas desean domesticar, dispuestas a resistir de cuando en cuando sus garras.

—Qué mal tratáis a este pobre Isidoro! —¡Ah! no le hago mucho mal, confesadlo: desde el momento en que le encontré amable a tan poca costa; no es fácil perjudicarle en vuestra opinion; además, nunca le pintaré tan mal humorado como él se hace.

—Es verdad que es caprichoso; pero en sus días de buen humor habla perfectamente, y mi madre, que juzga mejor que yo, asegura que es tan distinguido por su talento como por su carácter.

Mr. de Breccourt habia vuelto a París dos días antes; se ofreció para acompañarlas y a la hora indicada vino a reunirse con ellas, que le felicitaron por su carruaje que tenia muy buen movimiento.

—Le he hecho venir de Londres, para uno de mis amigos, dijo, y como le ha puesto a mi disposicion, yo lo pongo a la vuestra.

—Nos aprovecharemos de él, respondió Mad. de Vandermont.

Estas palabras sorprendieron a Angelita, porque conocia la repugnancia de su madre en servirse de lo que no le pertenecía.

Cuando entraron en el salon de baile, el traje, del que esperaba tanto Angelita, no produjo ningun efecto; habia muchos semejantes y otros mas brillantes. Pero la nobleza de su fisonomía, la frescura de su tez, y la elegancia de su talle, llamaron la atencion de las personas que se hallaban inmediatas a ellas.

Les ofrecieron dos asientos en una banqueta de segundo término; y fueron a confinarse en ellos. De todas las soledades de la tierra la mas triste es sin duda la de dos mujeres colocadas entre dos personas desconocidas y detrás de las que atraen todas las miradas por sus diamantes y sus plumas, y todos los movimientos que hacen para llamar la atencion. No hay razon ninguna para que las mujeres que están en segundo término sean descubiertas en este noble escondrijo, en el que pueden pasar la noche sin decir una palabra a nadie.

Angelita se veía obligada a aprovechar los momentos en que un enorme tur-

bante se inclinaba hácia el lado de un adorno a la peruana, para mirar por entre un cuello y una manga hueca.

—Miradle, dijo a su madre, haciéndole señas para que mirase por el espacio que separaba el cuello y la manga de su vecina.

Mr. Vandermont siguió con los ojos todos los movimientos de Mr. de Vilneuse; daba el brazo a una joven a quien los cuidados de uno de nuestros elegantes habia puesto a la moda. Amadeo se entretenía en hacerla reír con sus observaciones sobre los concurrentes, y nada parecia turbar su alegría. Obligado a ceder esta linda joven a su pareja, que venia a reclamarla, Mr. de Vilneuse se acercó a Mlle. B... una de nuestras mas ricas y codiciadas herederas. Al hablarle sus miradas se animaron, su sonrisa dejó de ser burlona, y la pobre Angelita reconoció aquella emocion y la expresion graciosa y tierna que habia hecho tantas veces latir su corazón. ¡Oh, triste realidad! ¡Oh, muerte de una ilusion indispensable en la vida! ¿Quién podría pintar el dolor que causas en un alma amante?

III.

Hace mucho calor en este sitio, dijo Mad. de Vandermont viendo la palidez que cubrió súbitamente el rostro de su hija; pasaremos un rato.

—¡Cómo! ¿Estais aquí? dijeron entonces dos señoras amigas suyas, y la encantadora Angelita, no baila? Es un insulto hecho al baile, y si mi sobrino estuviese aquí, vendría muy pronto a exigir una reparacion, pero allí le veo.

Sin esperar la respuesta de Mad. Vandermont, Mad. de la Roche se dirigió a su sobrina. Cinco minutos despues, vino el joven Edmundo a invitar a Angelita para el primer rigodon. Aceptó con amabilidad aunque llevase la muerte en el corazón; pero el despecho y la indignacion sostenian su valor; sentía una especie de alegría desesperada en presentarse ante Amadeo, en el mismo momento en que le hacia traicion por cálculo, y no por inconstancia.

Mientras parecia ocupada en responder a las preguntas que le hacia Mr. de la Roche, miraba furtivamente a Mr. de Vilneuse y esperaba que se turbase así que la viese. La pobre joven conocia muy poco el mundo; ignoraba que las personas que lo frecuentan tienen mas aplomo en las situaciones difíciles.

—¡Qué deliciosa sorpresa! dijo a media voz Amadeo acercándose a Mad. de Vandermont; pero habeis hecho muy mal en no haberme dicho ayer el placer que me esperaba; esta es la causa de que estoy perdiendo tiempo hace mas de una hora. Habeis llegado muy tarde.

—Demasiado pronto, respondió Angelita separando sus ojos llenos de lágrimas.

En este momento su pareja volvía a su sitio, y se vió obligada a seguir el rigodon. Como Angelita era hermosa y graciosa en sus movimientos, los viejos admiradores y los jóvenes a la moda, que habian visto que le habia hablado Mr. de Vilneuse, vinieron a preguntarle el nombre de esta linda joven que era fresca como su guirnalda de rosas.

Se comprende con qué placer la vanidad de Amadeo recibia estas alabanzas; es la única fatuidad de buen gusto que no se niega jamás el hombre mas modesto. Viendo el éxito que tenia Angelita, Mr. de Vilneuse formó el proyecto de consagrarse a ella toda la noche.

Colocado detrás de ella mientras se bailó el rigodon, aprovechaba todos los intervalos para dirigirla esas palabras insignificantes para todos, y tan interesantes para ella.

Las lisonjas, los cargos cariñosos, nada triunfó de la seriedad glacial, ó mas bien del resentimiento que se descubria en el rostro de Angelita. Ella se esforzaba en no escuchar, y aun mas, en no responder.

—Será verdad, dijo él despues de haber empleado todas las frases que generalmente le daban buen resultado; como tendreis mal humor, vos tan dulce... ¡Habrá alguien en el mundo tan feliz, para ser causa de esta deliciosa grosería? ¡Ah! cuidad mucho de no descubrirlo, porque os aseguro se volvería loco de alegría.

—¡Yo mal humor? contestó Angelita ruborizándose; ¿mal humor en el baile? ciertamente que sería muy ridículo, y no tengo ganas...

—De causarme tanto placer, ¿no es esto? dijo Mr. de Vilneuse. Pues bien, me resigno a creer de buena fé, que os fastidias; por esta idea debia libraros de mi presencia y ceder mi puesto a uno de estos admiradores que os rodean. Leo en vuestros ojos que me lo agradecería mucho, pero no me siento capaz de un proceder tan generoso. Esto os desagrada sin duda alguna.

—Ya sabeis que no, respondió Ange-

La diputación foral de Vizcaya, cumpliendo lo dispuesto en real decreto de 20 de mayo último, ha formado ya el censo de la ganadería de todo el señorío. De este trabajo resultan matriculadas 262,401 cabezas de ganado, de las cuales corresponden 118,306 al lanar, y 82,333 al vacuno.

La CORRESPONDENCIA copió literalmente lo que *La Democracia* dijo sobre la parte moral ó material que sus amigos pudieron tomar en los sucesos de Zaragoza. Si esto no significa que los demócratas tomaron parte en aquel movimiento, sea. En cuanto á lo que supone que nuestras noticias son hijas de intereses bastardos, lo rechazamos con toda energía. ¿A qué intereses bastardos tendrá que recurrir quien cuenta con una venta diaria de 27,000 números? *La Democracia* no logrará convencer de sus palabras al público.

Ha sido destinado en comisión al ministerio de Fomento á consecuencia del ascenso del Sr. Tovar, el oficial de la sección del mismo ramo en esta provincia Sr. Perez.

A propuesta de la junta provincial de Andalucía de Cádiz se han adoptado en dicha capital algunas precauciones contra las procedencias de Sevilla de que tratan los artículos 41 y 44 de la ley de Sanidad, sin que hasta ahora hayan formulado reclamación alguna que sepamos, los propietarios de mercancías comprendidas en la prohibición de que se trata.

La obra del Sr. D. Fernando Garrido *La España contemporánea, sus progresos morales y materiales en el siglo XIX*, que viene publicándose el conocido editor barcelonés Sr. Manero, ha encontrado una acogida extraordinaria, según nuestras noticias; verdad es que por lo que aparece de las cinco entregas hasta ahora publicadas, promete un excelente y bien trazado cuadro de los tiempos modernos de la historia patria.

De la *Agencia Havas* recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

- Paris, 7.
Esta tarde á las tres, despues de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos á los precios siguientes:
3 por 100 francés, 68'90.
4 1/2 francés, 96'00.
Fondos mejicanos modernos, 47 1/2.
Id. antiguos, 25 5/8.
Consolidados turcos, 47 7/8.
Id. ingleses, 89 5/8.
3 por 100 portugués, 48 1/4.
5 por 100 italiano, 69'75.
Cambio sobre Lisboa, 540.
Crédito territorial francés, 0000.
Crédito mobiliario francés, 327.
Id. id. español, 477.
Ferro-carril del Norte de España, 186.
Id. de Alicante y Zaragoza, 379.
Id. lombardos, 430.
Id. portugués, 187.

Londres, 7.
El descuento del Banco de Inglaterra ha subido á 7 por 100.

Dublin, 7.
Han sido presos cuatro propietarios. El patriota Conaigh ha sido entregado de nuevo á los tribunales.

Paris, 8.
Dice el «Moniteur» que, según noticias fidedignas recientemente recibidas, el cólera no ha ocasionado en Constantinopla más que seis víctimas desde el 20 al 27 de setiembre, habiendo desaparecido por completo la epidemia en todo el litoral otomano, mar Negro y mar de Marmara.

Florenca, 7.
Dice «La Italia» que el rey y la reina de Portugal, el príncipe Napoleón y la princesa Clotilde asistirán el 25 de noviembre á la apertura de las Cámaras italianas.

M. Sartiges, embajador de Francia en Roma, ha llegado á Florenca, y regresará muy en breve á la capital del orbe cristiano.

Al dar ayer noticia del arresto de la cuestión pendiente entre corredores y agentes de cambio, digimos equivocadamente corredores de minería por corredores de número.

Hoy á las once y media de la mañana han ocurrido varias lamentables desgracias en las calles de las Velas, Santa Ana y Ruda. Cierta individuo, llamado Luciano Iniesta García, casado, de 33 años de edad, que habita en la Ribera de Curtidores, núm. 17, salió de su casa y cuando se halló en la calle se encontró dos muchachas á quienes no conocía, y se empeñó en acompañarlas hasta una casa de dormir, establecida en la calle de Velas, núm. 10, donde aquellas entraron y él detrás.

Allí parece que empezó á propiarse de palabra por cuestión de la procedencia de unas telas de gergon que Iniesta quería vender á la duena de la casa, dando lugar á que otras personas interviniesen en la cuestión.

Unos niños parece que advirtieron que el desconocido llevaba un cuchillo entre la manga de la chaqueta, y lo hicieron notar.

Entonces el desconocido quiso huir, y se defendió cuchillo en mano, abriéndose paso hasta la calle é hiriendo de gravedad á Juliana Padilla, de cuarenta y tres años de edad; á José Blazquez, de cincuenta y seis; á Andrés Suarez, de diez y nueve; y levemente á Juan Ramero Rey, á Teresa Aparicio Alvarez, á Francisca Vallejo, á Restituta Gonzalez y á Antonio Viciela.

Todas estas personas fueron heridas por las calles indicadas, y en la de la Ruda perecieron á manos del criminal Iniesta un sujeto llamado Antonio Fernandez y D. Vicente Parrondo, vecino de la misma calle, y muy conocido en el barrio como progresista, y por ser concejal del ayuntamiento.

El agresor seguía corriendo sin poder darle alcance varios guardias veteranos que le perseguían y mucha gente de pueblo, que le arrojaban piedras; pero él, ciego ya con las víctimas que acababa de hacer, iba repartiéndolas puñaladas á diestro y siniestro.

Algunas personas se vieron libres de la furia de aquella fiera, solo por casualidad, pues se conoce que aquel hombre iba ciego, como ya hemos dicho, y acometía á cuantos encontraba, aunque con él no se metieran, como sucedió en la calle de la Ruda al concejal Sr. Huertas, que se refugió en un portal, y de esta manera pudo librarse de un golpe que le tiró con el cuchillo.

Al llegar al Rastro detuvo al criminal el guardia urbano D. José Cabalx, quien sin preaver el riesgo en que ponía su existencia, se arrojó sobre Luciano Iniesta, al mismo tiempo que con machete en mano llegaron los guardias veteranos que le perseguían, números 931, 1,444, 70 y 930, los cuales condujeron al agresor á la prevención del Gorrillo del Rastro.

En el momento de ser aprehendido el criminal un inmenso gentío rodeaba á los guardias pidiendo que se le entregase paramatarlo; la escena era terrible; los guardias no podían detener al pueblo é el criminal rugía de ira al tiempo de ser conducido á la prevención porque no podía defenderse de los golpes que algunas gentes le asestaban, sin que esto pudieran evitarlo los agentes de la autoridad.

Todo esto es público y notorio, pues públicamente lo hemos oido referir como otros varios detalles que omitimos. Entre estos se encuentra el que el agresor era de oficio papelistas, y de no muy buenos antecedentes. El juzgado de guardia se constituyó inmediatamente en el sitio de la ocurrencia, y dió principio á instruir las oportunas diligencias, trasladando los muertos al depósito del hospital general, y los heridos á la casa de socorro y al mismo hospital según la gravedad de cada uno.

El difunto Sr. Parrondo debía contar con grandes simpatías en el barrio, pues al ser trasladado su cadáver esta mañana al hospital, muchas personas lloraban á grito herido la pérdida de tan honrado caballero, lamentando que un bribon, tal era la frase, les hubiese privado de una persona á quien tantos beneficios debían muchas familias pobres.

Nosotros mismos le hemos oido decir que anoche tuvo una reyerta con su mujer á causa de la pretension de ésta de ir al teatro de Novedades, á la que él se negó tenazmente: que para desembarazarse del mal humor que le aquejaba, bebió esta mañana aguardiente hasta el punto de embriagarse; y por último, que no sabe lo que ha hecho y que no puede dar razón de sus actos.

Hé aquí lo que este desgraciado ha dicho repetidamente, añadiendo que los cinco duros y algunos cuartos que se le encontraron eran producto de la venta del día anterior y el único recurso con que contaba para dar de comer á sus hijos. ¡La verdad sábelo Dios! Lo cierto es, según parece, que el infeliz Luciano ha querido poner fin á su existencia en la prevención pretendiendo tomarse una porción de fósforos.

Esta tarde á las cuatro pudo ocurrir en la calle de los Leones una desgracia. Un sujeto perseguía á otro á tan corta distancia, que procuraba darle golpes con un objeto que llevaba en la mano. A la actitud de mediación que tomaban algunas personas de las que á la sazón transitaban, se debió cesase la persecucion del agresor, entretanto que otras llamaban á los guardias veteranos. Varios testigos de esta escena aseguraban que el objeto con que le intentaba herir era una navaja.

Hoy tenemos nuevos datos de lo ocurrido ayer mañana en la cárcel del Saladero, y con satisfacción vemos y comunicamos á nuestros lectores que se había exagerado en cuanto ayer se dijo sobre lo que pasó en dicho establecimiento.

A las cinco y media de la tarde del 6, se presentó en la alcaldía política el primer caso sospechoso, y despues de auxiliado convenientemente el enfermo fué trasladado al hospital. Desde dicha hora á la de las nueve de la mañana de ayer se presentaron algunos casos mas en los presos y uno en la señora de un empleado del establecimiento.

La niña que ocurrió entre los presos, no tuvo ninguna relacion con la invasion de la enfermedad.

Los presos todos dieron y están dando pruebas de la mayor abnegacion, habiéndose empleado en trasladar á sus compañeros enfermos al hospital sin oposicion ni queja alguna. El alcalde por su parte dió las disposiciones convenientes desde los primeros momentos para socorrer á todos, y él mismo se vió atacado en la mañana de ayer, pero ya hoy ha podido abandonar el lecho.

Hoy solo existen en el hospital montado dentro de la cárcel, una docena de enfermos, de los cuales la mayor parte se espera en Dios que estén pronto curados.

Ayer y hoy se ha aumentado de un modo extraordinario el pánico producido por los rumores de la existencia del cólera en Madrid. Nosotros, con datos que nadie podrá desmentir fundadamente,

nos atrevemos á asegurar que no hay bastante motivo para que tanto se preocupe el público con esta desgracia, y mucho menos atendido lo avanzado de la estación y las condiciones del tiempo. Es indudable que la mayor parte de las defunciones ocurridas de ayer á hoy, son resultado de enfermedades ordinarias é indisposiciones crónicas y arraigadas; y casi una tercera parte de las 31 personas que han fallecido desde las ocho de la mañana de ayer han sido niños, cuya naturaleza resiste menos á la intensidad de este mal.

Cincuenta y una personas en Madrid, cuando en el mes de abril de este mismo año fallecieron ciento y tantas sin que nadie se alarmase, es una cifra bien poco considerable, y que solo inspira temores por la rapidez con que avanzan los progresos de este mal.

Preciso es tambien tener muy presente que hay personas que por hacer alarde de un valor imprudente descuidan la curacion de los prodromos y dejan progresar los síntomas sin adoptar remedio alguno.

Esto sucede mas generalmente entre las clases jornaleras, que suelen acudir á las casas de socorro cuando ya es difícil la curacion. Es verdad que en la cárcel se presentaron ayer algunas invasiones; pero tambien es cierto que casi ninguno ha fallecido; que se han tomado por las autoridades medidas energicas, y que el peligro no ha tenido incremento.

Tenemos una satisfaccion en poder contribuir, sin mas que referir la verdad, á calmar los alarmados espíritus. No hay motivo para tanto temor ni para que sea la única conversacion enojosísima del día la cuestion del cólera.

Hoy se ha reunido la junta provincial de Sanidad, bajo la presidencia del señor gobernador, y ha dado su aprobacion á todas las medidas sanitarias y de precaucion que habian sido adoptadas, y ha nombrado una comision de su seno, para que al lado del señor gobernador auxilie á este en todos los casos en que sea necesario.

Tambien se ha reunido bajo la presidencia del señor alcalde-corregidor las juntas municipales de Beneficencia y Sanidad y han adoptado todas las medidas que han considerado oportunas para el caso, que no esperamos, de que se recrudeciese un mal que ahora solo empieza á manifestarse con gran dolor para las familias que han sido las primeras en sufrir sus efectos. Si el mal tomase incremento podrian al momento quedar habilitados locales para los enfermos en varios puntos de los extremos de Madrid.

Los sujetos que han obtenido la real gracia de indulto de S. M. la Reina, presos en la cárcel de Madrid, son 62 condenados á arresto mayor y 10 á menor. Todos ellos cumplan sus condenas antes de 1.º de enero; los hay que la estinguian dentro de pocos dias.

Se ha presentado á la empresa del teatro del Principe el drama en tres actos, titulado *Los soldados de plomo*, original y en verso del distinguido poeta D. Luis Eguilaz.

Hoy han quedado fijadas en los sitios de costumbre las listas rectificadas de adiccion á las ultimadas en 15 de mayo de 1861 para diputados á Cortes. Las personas á quienes no se les haya concedido derecho electoral de las incluidas en las listas rectificadas, podrán acudir hasta el día 15 del corriente en demanda de su derecho, ante la audiencia de este territorio, y las personas incluidas podrán acudir á rectificar sus cuotas ante la comision del ayuntamiento hasta el día 27 de octubre.

Por el ministerio de Fomento se ha tomado una medida de precaucion sanitaria. Tales la de suspender las cátedras de la universidad central, á fin de evitar los males que puede producir la esesiva aglomeracion de alumnos en espacios reducidos. Hoy se ha comunicado la real orden que esto dispone al señor rector de la universidad; y en su vista los padres ó encargados pueden, si gustan, dedicar á sus hijos al estudio privado ó particular, hasta tanto que cesen las causas de esta medida de precaucion.

No hay actualmente precaucion alguna militar en Zaragoza como aseguran algunos periódicos; por el contrario, la situacion de aquella capital es material y moralmente normal, y ayer mismo ha vuelto á la autoridad civil al pleno ejercicio de sus funciones.

Los periódicos progresistas muestran alarma ante la perspectiva de que sean disueltos los comités de los partidos avanzados. No hay motivo para semejante alarma. Porque un diario de oposicion haya dicho que sea ilegal la existencia de los comités, cosa que despues de todo no es mas que una opinion, no se puede deducir que vaya á adoptarse ninguna medida contra ellos, y nosotros sabemos que nada en la esfera oficial se ha hablado sobre este asunto.

El periódico *El Año Aragon*, recibido hoy, dice que se ha descubierto un medio de combatir con éxito seguro la enfermedad de las viñas llamada *oidium*, y para dar á conocer este descubrimiento, publica una carta que ha recibido del mismo interesado, que ha hecho los ensayos correspondientes.

El gobierno austriaco está negociando en la plaza de Amsterdam un empréstito de 200 millones de florines.

Un periódico de Zaragoza dice que se han suprimido algunas guardias de las de estos dias, y con ello ha ganado la tranquilidad pública. El teatro ha vuelto á abrir sus puertas.

No es cierto, podemos asegurarlo de la manera mas terminante, que se hayan aglomerado fuerzas en Lérida ni en otros puntos. Por el contrario, las que habian acudido á Zaragoza han vuelto á sus respectivos destinos. No hay temor de que se altere en ninguna parte el orden público, y dado caso que se intentara alterar, no hay necesidad de aglomerar fuerzas preventivamente, sino que valiéndose el gobierno de la rapidez de las vias férreas, podrá reunir en un punto dado las fuerzas necesarias.

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Leon, 8.
SS. MM. fidelísimas han pernctado anoche en Villafranca, de donde habian salido á las diez y media de la mañana, y adonde tuvieron que regresar por haberse roto una rueda de la diligencia en que iba parte de la comitiva y los brigadieres Saiz y Seijas. Hoy á las diez y media, despues de oír misa, han partido nuevamente para Leon. El rey ha entregado una placa de comendador de la orden de Cristo al conde de Campomanes, y otra al gobernador de Lugo Sr. Camuño, acompañando el regalo con frases lisonjeras para los agraciados, para los reyes de España, y para el gobierno de S. M., por las facilidades que les ha proporcionado en el viaje.

Esta tarde á las seis ha sido conducido á su última morada el general de la armada D. Antonio Santa Cruz, ministro que ha sido de Marina.

Esta noche saldrán algunos presos de la cárcel del Saladero condenados á penas leves. Pasan ya de 180 los presos que han salido de dicho establecimiento para desahogar el local.

En la última sesion celebrada por la diputacion provincial de Bilbao, se verificó el sorteo de los diputados que deben ser reemplazados con arreglo á la ley. Tocó la suerte á los Sres. D. Mariano de Artazcos y Plaza, D. Saturnino de Gana, D. Mariano de Larrinaga y D. José de Villanueva. Las nuevas elecciones se verificarán los dias 1, 2 y 3 de noviembre próximo, en los partidos judiciales de Bilbao, Durango, Marquina y Valmaseda, á los cuales corresponde el reemplazo de los diputados que deben cesar.

Dias pasados se cometió en la huerta de Triana (Sevilla) un crimen atroz. El herido parece era un cocinero que regresaba á la poblacion, muy ageno de lo que le esperaba, cuando al llegar á la puerta de Triana, un individuo le acometió cuchillo en mano, causándole una horrorosa herida, que según dice, se extendia desde el hombro hasta cerca de la cintura.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,388 fanegas de trigo, de 3'600 á 4'200 escudos fanega; la cebada de 2'400 á 2'300 escudos, y la algarroba á 2'200.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

- Príncipe.—A las 8 1/2.—*El alcalde de Zalamea*.—Baile.—*La mujer de Ulises*.
Novedades.—A beneficio del público.—A las 8.—*La mejor razon la espada*.—Baile.—*El terremoto de la Martinica*.—Baile.
Variedades.—A las 8.—*Los dos sargentos franceses*.—*La Casa de Campo*.
Circo.—A las 8.—*El amor de los amores*.—Baile.—*La sociedad de los trece*.
Zarzuela.—No se ha recibido el anuncio.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

ALMERIA, 4 de octubre de 1863.

Muy señor nuestro y de nuestra mas distinguida consideracion: Parece que hace ya algun tiempo se resolvió favorablemente por la direccion general del ramo, la reclamacion que se la dirigió por varios comerciantes y propietarios, contra la prohibicion de embarcar por esta costa la mayor parte de los productos agricolas, establecida por el jefe que anteriormente estuvo al frente de esta aduana, y que remitido, como lo fué, el asunto al ministerio de Hacienda, solo falta que recaiga la oportuna real orden.

Por no haberse dictado aun esta superior resolusion, sigue cohibido un derecho tan natural y legitimo como el de utilizar las riberas del mar para las operaciones propias de la carga, viéndose los labradores y comerciantes en la dura necesidad de conducir por tierra las producciones á este muelle para su embarque, sobrecargándolas con el crecido gasto del trasporte, donde es posible hacerlo, ó de renunciar á utilizarlas, donde no hay caminos carreteros, como sucede en la parte de Poniente de esta provincia, y todo esto contra lo establecido en las Ordenanzas de aduanas y lo practicado en este y demás puertos desde tiempo inmemorial.

Afortunadamente, el gobierno de su majestad, hecho cargo de los graves perjuicios que se inflieren á esta provincia con semejante restriccion, parece que se dispone á removerla; pero como la reso-

lucion se retarda, y se aproxima la temporada de invierno, en que los embarques por la costa serán difficilísimos, si no imposibles, de aquí el dirigimos á usted, señor director, rogándole la insercion de estas líneas en su apreciable periódico, á fin de que su voz amiga llegue al alto centro, en que mas graves ocupaciones sin duda tienen paralizado este asunto, y acelerando su resolusion, contribuya á estirpar un vejamen que causa la depreciacion de los productos agricolas, en que consiste la principal riqueza de este país.

Damos á Vd. anticipadamente las mas expresivas gracias por sus buenos oficios, y se ofrecen á sus órdenes con la atencion debida, sus afectísimos,

S. S. Q. B. S. M.
José de Castro.—Antonio Hernandez.—Ramon Ledesma.—Juan Piqueral y hernandez.—Spinar y Roda.—Antonio Durán.—Viuda de L. Ortuño, por José Martinez Neal.—Margarita Campos, viuda de Cruz.—Juan Rull Andujareniz.—Vicente Márcos.—Orozco hermanos.—Juan de Galvez.—Por Márcos Campos, J. Francisco Diaz.—Luis Terriza.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 9.—San Dionisio Arceobispo, obispo.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Antonio del Prado, donde darán principio las funciones solemnes al glorioso San Francisco de Borja, cantándose á las diez la misa mayor y por la tarde á las cinco vísperas y reserva.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud estará Su Divina Majestad espuesto por la mañana de diez á doce y de siete á nueve por la noche.—Continúa celebrándose en San Pedro la novena de rogativa al glorioso San Roque y predicará por la tarde D. Ignacio Ibarra.—Por la noche predicará en la Bóveda de San Gines D. Joaquin Garcia Corral.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Rosario en Santo Tomás.

Contra el cólera.—Hemos leído con detencion el opúsculo que bajo el título de *Consejos para preservarse y curarse del cólera morbo epidémico* ha traducido del francés D. Ventura Cabello, médico cirujano residente en Toledo.

Dicho opúsculo ha sido escrito por los mas eminentes médicos de Francia é hijo de la observacion en la epidemia de 1835.

Es el trabajo mas completo que hasta ahora hemos visto, tanto por la claridad con que se reseña el curso de la enfermedad en sus tres periodos, como por los consejos de precauciones que recomienda para preservarse de tan terrible enfermedad.

Creemos que el referido Sr. Cabello ha hecho un gran servicio á la humanidad con el opúsculo precitado, el cual recomendamos muy particularmente á nuestros lectores, hoy que algunos pueblos de nuestra querida España se ven acometidos de tan horrible epidemia.

Se vende á 4 rs., botica del Sr. Escollar, plazuela del Angel, Madrid.

Los señores párrocos podrán dirigirse al Sr. Cabello, quien dará gratis cuantos ejemplares se le pidan para los pobres.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 9.—Parada: Figueras y Llerena.—Jefe de día: Señor coronel del 4.º regimiento de artillería montada.—Visita de Hospital: Principe, segundo capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

POR 38 REALES MENSUALES.—El lunes 9 de octubre se abren dos nuevos cursos, uno de francés y otro de italiano, que enseñará oralmente monsieur l'avocat Luis, Jardines, 8, segundo, —3.

EL EXCMO. SEÑOR

D. ANTONIO DE SANTA CRUZ Y BLASCO,
teniente general de la Armada y ministro del tribunal Supremo de Guerra y Marina, ha fallecido el domingo 8 del corriente, á la una de la tarde.

La Excmo. señora doña *Amalia Lameyer de Santa Cruz, viuda; su hermano don Manuel Santa Cruz y Blasco, todos sus hermanos políticos, parientes y amigos, suplican á los que no hayan recibido aviso se sirvan encomendar á Dios su alma.*

Su cadáver, debido á las actuales circunstancias, se ha depositado en el mismo día á las seis de la tarde en la Sacramental de San Martín.

